



# Lou Liame

## Le lien de Saint Pierre

Septembre 2023

N° 25

Éditorial

### **Aimer Jésus et le faire aimer...**

Tout un programme ! Nous pouvons le faire nôtre à l'orée de cette nouvelle année pastorale qui commence avec la rentrée. *Aimer Jésus, et le faire aimer* : voilà au fond les deux axes de toute l'existence chrétienne véritable.

Ces mots sont ceux d'une jeune carmélite française célèbre aujourd'hui dans le monde entier : Thérèse Martin, devenue en religion Sœur Thérèse de l'Enfant-Jésus et de la Sainte Face, que l'on connaît aussi par la ville où elle a vécu l'essentiel de sa courte vie de religieuse : Thérèse de Lisieux. Morte à l'âge de 24 ans d'une tuberculose, elle est canonisée en 1925. Sainte Thérèse est même proclamée Docteur de l'Église en 1997. Sainte Thérèse, que l'on appelle "la petite Thérèse", et que l'on désigne aussi comme "*la plus grande sainte des temps modernes*"... voilà que nous l'accueillerons dans notre église de Simiane le 1<sup>er</sup> octobre prochain d'une manière particulière. En dévoilant ce dimanche-là, au cours de la messe de 10h30, une très belle statue la représentant, nous placerons notre paroisse sous son intercession particulière pour toute l'année qui s'ouvre.

Tout au long de l'année, nous aurons l'occasion de mieux la connaître, d'approfondir la solidité de sa doctrine spirituelle. Et les nombreuses initiatives que notre paroisse pourra proposer à tous nous permettront de vivre plus intensément cela : *aimer Jésus et le faire aimer*.

L'amour de Dieu goûté et partagé, le voilà le pivot d'une vie lumineuse et heureuse. Ces paroles expriment le sens de la mission de l'Église, son ADN, sa raison d'être. Un chant récemment composé qui reprend les mots de la Petite Thérèse les complète : *Aimer Jésus et le faire aimer, je n'ai pas trouvé de joie plus grande ! Aimer Jésus et le faire aimer ! Pas de joie plus grande sur la Terre !*

Quelques semaines avant de mourir, Sainte Thérèse confiera : « *Je sens que je vais entrer dans le repos... Mais je sens surtout que ma mission va commencer, ma mission de faire aimer le bon Dieu comme je l'aime, de donner ma petite voie aux âmes. Si le bon Dieu exauce mes désirs, mon Ciel se passera sur la terre jusqu'à la fin du monde. Oui, je veux passer mon Ciel à faire du bien sur la terre* ».

Que la Petite Thérèse nous guide par sa *petite voie, qu'elle nous stimule pour faire une place plus grande à Jésus dans cette année scolaire que nous entamons. Qu'il soit le roi de nos familles et de nos agendas ! Ensemble, à son école, soyons fervents, cultivons la joie communicative de l'Évangile ! Bonne rentrée à tous avec Jésus !*

Votre curé, Abbé Bastien Romera +

### **Le saviez-vous ? Sainte Thérèse, patronne des missions**



Sainte Thérèse de Lisieux, que nous fêterons d'une manière particulière cette année à Simiane le dimanche 1<sup>er</sup> octobre est une des deux patronnes secondaires de la France, avec Sainte Jeanne d'Arc; la patronne principale de notre pays étant la Sainte Vierge, en son Assomption. Mais saviez-vous que la jeune carmélite a été également proclamée

par le pape Pie XI patronne des missions à l'égal de saint François-Xavier, le 14 décembre 1927 ? A première vue, un joli paradoxe pour une moniale qui n'est jamais sortie de son couvent !

Regardons plutôt ce qu'en dit un article de Florence Chatel, paru dans *La Croix* en 2019.

En entrant au couvent en 1888, Thérèse de Lisieux déclare : « *Je suis venue pour sauver les âmes et surtout afin de prier pour les prêtres.* » À l'époque, l'Église catholique élargit l'espace de sa tente aux dimensions du monde. En France, un grand élan missionnaire touche religieux comme laïcs qui y contribuent financièrement par leurs dons, à travers l'œuvre de la Propagation de la Foi fondée en 1822 par une Lyonnaise, Pauline Jaricot. Après la rupture de la Révolution et de l'Empire,

les Jésuites et les prêtres des Missions étrangères de Paris reprennent peu à peu leur mouvement missionnaire. De nouvelles congrégations voient le jour comme la congrégation du Saint-Esprit, les Spiritains en 1848, ou les Missionnaires de Notre-Dame d'Afrique fondés à Alger en 1868 et plus connus sous le nom de Pères Blancs et Sœurs Blanches.

Thérèse grandit dans ce contexte de renouveau des vocations. Elle-même a de grands désirs : elle veut non seulement être carmélite, épouse, mère, mais aussi guerrier, prêtre, apôtre, docteur, martyr... Dans sa communauté se trouve une sœur du carmel de Saïgon fondé par Lisieux en 1861. Quand les sœurs de Saïgon créent un nouveau carmel à Hanoi, Thérèse émet le vœu de partir là-bas. Mais son désir est entravé par la découverte de sa tuberculose. Maîtresse des novices, la voici malade et bientôt plongée dans la nuit de la foi. En 1895, sa prieure lui confie un séminariste de 21 ans, Maurice Bellière, futur Père Blanc en Afrique, qui manque de confiance en lui et de maturité spirituelle. Dans ses lettres, Thérèse l'encourage et l'accompagne comme elle le fait avec ses novices. Puis sa prieure lui confie le Père Adolphe Roulland des Missions Étrangères de Paris, missionnaire en Chine. Avec lui, Thérèse découvre la fraternité par-delà les murs. Elle a le sentiment de collaborer vraiment à son apostolat par la prière et l'offrande de sa vie. Un après-midi, une sœur,

la voyant marcher difficilement, lui suggère de se reposer ; Thérèse répond aussitôt qu'elle « *marche pour un missionnaire* », pour diminuer les fatigues qu'il ressent peut-être dans son apostolat. L'Abbé Bellière commença sa mission en Afrique le lendemain de la mort de Thérèse de l'Enfant-Jésus, et le Père Roulland sera témoin au procès de sa béatification. De nombreuses vocations sacerdotales et religieuses naîtront de la rencontre avec la petite Thérèse de Lisieux.

### Être missionnaire selon Sainte Thérèse :

« *Ah ! malgré ma petitesse, je voudrais éclairer les âmes comme les Prophètes, les Docteurs, j'ai la vocation d'être Apôtre... je voudrais parcourir la terre, prêcher ton nom et planter sur le sol infidèle ta Croix glorieuse, mais, ô mon Bien-Aimé, une seule mission ne me suffirait pas, je voudrais en même temps annoncer l'Évangile dans les cinq parties du monde et jusque dans les îles les plus reculées... Je voudrais être missionnaire non seulement pendant quelques années, mais je voudrais l'avoir été depuis la création du monde et l'être jusqu'à la consommation des siècles... Mais je voudrais par-dessus tout, ô mon Bien-Aimé Sauveur, je voudrais verser mon sang pour toi jusqu'à la dernière goutte... »*

### Être un "zéro" selon Sainte Thérèse :

L'apôtre dans le monde et l'apôtre dans la prière ne font qu'un dans la Communion des saints. Thérèse est comme le cœur battant qui envoie le sang aux mains que sont les missionnaires. Au terme d'une lettre écrite à l'Abbé Roulland, elle lui demande de bénir « *le petit zéro que le Bon Dieu a placé près de vous* » :

« *Travaillons ensemble au salut des âmes ; moi je puis faire bien peu de chose, ou plutôt absolument rien si j'étais seule ; ce qui me console c'est de penser qu'à vos côtés je puis servir à quelque chose ; en effet le zéro par lui-même n'a aucune valeur, mais placé près de l'unité il devient puissant, pourvu toutefois qu'il se mette du bon côté, après et non pas avant !... C'est bien là que Jésus m'a placée et j'espère y rester toujours, en vous suivant de loin, par la prière et le sacrifice* » (Lettre à l'Abbé Roulland, 9 mai 1897).

## Sainte Thérèse arrive à Simiane !

Nous vous l'avions annoncée, elle est sur le point d'arriver ! Le **dimanche 1 er octobre prochain**, une **belle et grande statue de Sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus et de la Sainte Face** sera dévoilée et bénie à 10h30 dans notre église de Simiane. Elle y trouvera une place toute naturelle dans la chapelle du baptistère, faisant comme un pendant à Sainte Rita, dont elle partage d'ailleurs l'habit monastique, les roses et la croix qu'elles tiennent toutes deux en main. Les préparatifs de son installation se feront au mois de septembre, pour aménager un espace qui soit propice à venir lui confier nos intentions de prière. Son achat a été rendu possible par des dons de Simianais qui se sont mobilisés. Des bienfaiteurs plus lointains, dévots de Ste Thérèse, se sont aussi mobilisés. **Que chacun soit chaleureusement remercié !** Les dépenses de l'aménagement restent en partie à couvrir, il est toujours possible d'y participer en faisant un don à la paroisse (qui peut être déductible à 66% de vos impôts).

Rendez-vous le 1<sup>er</sup> octobre, jour précis de la fête de Ste Thérèse de Lisieux, pour l'accueillir en grande liesse dans notre église où elle aura désormais sa place ! Invitez largement autour de vous !

Pour préparer sa venue, le **samedi 30 septembre à 18h30**, nous pourrons écouter le **témoignage** de feu d'un grand ami de Sainte Thérèse, qui habite notre diocèse : **André Pighiera**. Il viendra nous donner son **témoignage, suivi d'un temps d'échange, puis un apéro-dinatoire**. Il est l'auteur de plusieurs livres, que vous pourrez vous procurer lors de cette

soirée : *Sauvetage avec Thérèse de Lisieux, Il était une foi(s) Thérèse Martin*, etc.

André Pighiera a connu la nuit durant de longues années : enfance dans un quartier misérable de Marseille, environnement familial difficile, adolescence à l'hôpital, terrible apprentissage de la vie professionnelle, alcool, révolte, tentation du suicide, séduction d'une secte... Près de sombrer, il découvre la figure lumineuse et miraculeusement présente de Thérèse de Lisieux. Grâce à elle, il reprend espoir et reconstruit sa vie sur l'amour qui vient à bout de tout mal, l'amour de Dieu. Ce témoignage simple et saisissant est une hymne d'action de grâce.

Ne passons pas à côté de ce grand temps fort autour de la Petite Thérèse et de ses amis !

## Connectez-vous à l'essentiel ! (une proposition de Sabrina)

Mes petites cigales, (pour paraphraser le frère Paul-Adrien version méridionale !)

Aujourd'hui, je vous parle musique, car la musique est un pilier essentiel à notre foi chrétienne.

Vous connaissez les chants à l'Église accompagnés de l'orgue, les chorales, la musique sacrée classique. Mais, depuis quelques années, des chanteurs, des groupes portent la Nouvelle Musique Chrétienne, musique faisant appel à différents styles comme la pop, le rock, l'électro, le reggae, le hip-hop ou le métal. Elle démocratise la louange, s'adresse au plus grand nombre et s'écoute sans modération à la maison, en voiture, en solo ou en concert, debout, assis ou en dansant.

Ces groupes et chanteurs, avec la Nouvelle Musique Chrétienne, contribuent à la transmission de messages de foi, de paix et d'amour, développent ainsi la louange chrétienne au delà des églises, et permettent aussi le rassemblement de chrétiens pour louer Dieu et Jésus.

Ils utilisent tous les formats pour élargir l'écoute de leur musique : CD, MP3, plateformes (YouTube, Deezer...), clips vidéos...

Je vous présente 2 groupes et une chanteuse, que je vous invite à découvrir, notamment sur YouTube :

**GLORIOUS** : mes chouchous !!

Ce groupe a été fondé en 2002 par trois frères, dont un a été ordonné prêtre en 2004, les deux autres frères sont institués « lecteurs » en 2015 et peuvent ainsi témoigner et conduire la prière.

Le style de Glorious est plutôt pop louange et rock chrétien.

Son dernier album « *Ruah* », souffle et esprit en hébreu, est un hymne à l'Esprit Saint, au Souffle qui guérit et relève.

Quelques titres à découvrir :

*Notre Père - Ruah - À jamais tu es saint*

**HOPEN** : Les Provençaux !!

Ce groupe est originaire d'Avignon, a été créé en 2013,

Hopen : Hope, espoir et Open pour ouvert en anglais, Car ce groupe a pour message l'annonce de l'espérance dans le Monde.

Il a été sacré meilleur groupe de l'année en 2017 aux Angels Music Awards, avec un genre électro pop.

Quelques titres (Hopen ou Hopen Louange sur YouTube) :

*Nous sommes - Viens me porter - Que la louange éclate !*

**Dena MWANA** : mon coup de cœur !!

Une chanteuse originaire du Congo, avec une influence américaine, une voix et une force exceptionnelles qui vous amènent et vous transportent sur les chemins de la louange et du partage.

Dena a un style alliant gospel, RNB et musique internationale qu'elle met à la disposition de la foi chrétienne et du Seigneur. Une vraie inspiration !

Elle est l'artiste chrétienne francophone la plus écoutée dans le monde. Elle a d'ailleurs participé au dernier Festival Jésus, il y a quelques semaines en France.

Son dernier album, « Souffle », est paru en 2020.

Quelques titres à découvrir :

Yeshua - Saint Esprit - Maintenant Seigneur

A écouter également : Les Guetteurs, Matt Marvane, Waouh, Hilsong français, Exo...

Allez, mes petites cigales, je vous souhaite une belle écoute, et louez, priez, chantez et aimez !



## Le jumelage avec la paroisse de Kérou vers un nouveau départ !

Le 21 juillet dernier, notre paroisse a reçu la visite de l'Abbé Jean-Michel Bakara, de passage en France. Il est curé de la paroisse de Notre Dame de Perpétuel Secours à Kérou, dans le diocèse de Natitingou jumelé avec le diocèse d'Aix, au Bénin.

Comme nous l'annoncions dans le dernier numéro du *Liame*, il s'agit de retisser des liens de jumelages anciens mais distendus avec le temps entre nos deux paroisses. Il a concélébré la messe du dimanche, et donné l'homélie, sur l'invitation de notre curé, puis l'a accompagné pour la célébration d'un baptême. Voici ci-dessous le courrier que le comité de jumelage de leur paroisse nous adresse très fraternellement, que l'abbé Jean-Michel nous a donné le jour-même.

A notre tour de créer un petit comité de jumelage, pour répondre à leur courrier tout d'abord, et voir quelles seront les initiatives de jumelage que nous pourrons déployer. La première, et plus fondamentale de toutes, est évidemment spirituelle : prier pour les paroissiens de Kérou, et nous n'attendrons pas pour la concrétiser : la messe du premier vendredi de chaque mois à Simiane sera célébrée à l'intention de la paroisse de Kérou. Les personnes qui souhaitent faire partie de ce comité sont invitées à se faire connaître auprès de la paroisse ce mois-ci.

Par ailleurs, une délégation de notre diocèse partira à la rencontre du diocèse de Natitingou en janvier prochain avec Monseigneur Delarbre. Qui sait si des Simianais voudraient être du voyage !

### République du Bénin Diocèse de Natitingou

Paroisse Notre Dame de Perpétuel Secours (NDPS) de KEROU  
Comité de jumelage de la Paroisse

Kérou, le 23 juin 2023

Au Révérend Père Curé de la Paroisse de Simiane,

Révérend Père Curé,

Le Comité de jumelage au nom du Curé et au nom de tous les paroissiens de Paroisse Notre Dame de Perpétuel Secours (NDPS) voudrait tout d'abord vous adresser ses remerciements les plus sincères pour l'accueil chaleureux réservé à notre Curé.

Après plusieurs années de rupture de relation entre nos deux Paroisses, celle de Kérou tient à s'engager dans une nouvelle dynamique d'activation et de renforcement des liens d'amitié.

Nous avons une pensée sincère, une pensée reconnaissante à celles et à ceux qui ont été à l'origine du lien entre nos deux paroisses, à toutes celles et tous ceux qui ont concouru au

rapprochement et qui œuvré à la construction du jumelage en 1989, à toutes celles et tous ceux qui travaillent encore aujourd'hui à raviver et à maintenir ce lien entre nos deux communautés. À cet effet, nous voudrions remercier et saluer le combat de Martine CAFFO qui vise à la relance des jumelages. Nous gardons encore de meilleurs souvenirs de son passage à Kérou le 31 janvier 2023.

Grâce à vous qui êtes impliqués aujourd'hui avec courage, et aussi avec conviction et compétence, nous ne doutons nullement de l'aboutissement de ce jumelage.

Pour nous, le jumelage est un outil pour ouvrir les portes qui permet de déboucher sur des sentiments humains : l'amitié, la confiance et surtout l'estime mutuelle qui ne doit pas craindre de s'approprier le beau mot de Fraternité.

Ce jumelage entre nos deux paroisses, comme des milliers de jumelages réalisés entre le Sud et le Nord, apporte une pierre supplémentaire à l'édifice de la foi, de l'amour et du partage.

Il est important de restructurer et de renforcer nos comités de jumelage, en mobilisant un plus grand nombre, en continuant à lui donner du sens.

Travailler autour des projets communs, proposer aux jeunes un concours d'idées pour permettre à ce jumelage de poursuivre dans la voie tracée par nos aînés.

Réfléchir ensemble, travailler ensemble, bâtir ensemble... sont les fils conducteurs d'actions à développer par le biais du jumelage.

Nous sommes honorés de votre confiance et de votre sincérité.

Toutes nos amitiés.

Le Comité de jumelage de NDPS KEROU

Signataires :

Père Jean-Michel BAKARA

Curé

Philippe Méré OROUBA-

WA

V.-P du Comité du Jumelage

Codjo Florent AGBEMAVO

Secrétaire

Dominique SERO

Représentant de la jeunesse

Sabine BAKARA

Représentante des enfants

S. BRISSO

Personne ressource

Marguerite CHABI

Conseillère



## La commission immobilière vous informe

### Le Bastidon

Comme nous vous en avons fait part dans notre dernière revue d'informations, les demandes de permis de démolir et de permis de construire ont été déposées début juillet au service de l'urbanisme de la mairie.

Les contraintes administratives et les compléments d'informations demandés pour l'instruction du dossier pourraient prendre jusqu'à cinq mois.

Bien évidemment nous sommes déçus de ne pas pouvoir tenir le planning que nous avons prévu. Mais nous savons compter sur la diligence de notre Maire et de ses services pour réduire ce délai. De notre côté nous mettons tout en œuvre afin que ce beau projet puisse se réaliser rapidement.

### La Sacristie

Le gros œuvre de la nouvelle sacristie est maintenant terminé.

Mais il reste une part des travaux très importante à

réaliser avec les aménagements intérieurs :

- L'isolation, le doublage des murs, l'électricité, le carrelage, la plomberie, les sanitaires et les évacuations.
- La réalisation du passage communiquant avec le cœur de l'Église (travaux qui demande la plus grande attention pour préserver l'orgue se trouvant à proximité)
- L'accès à l'étage
- La réinstallation du chasublier et des meubles actuellement en restauration.
- Enfin, quand tout cela sera fait, il nous restera à peindre les murs (mais nous en reparlerons prochainement).

Nous envisageons une réunion dans les semaines à venir pour faire le point avec les intervenants (mairie, entreprises...)

### Le retable de Sainte Marie-Madeleine

Le retable de Sainte Marie-Madeleine fait partie, depuis longtemps, de la liste des œuvres qui ornent les murs de notre église et qui nécessitent impérativement d'être restaurées. La municipalité vient de mener à terme le dossier concernant la restauration de ce retable qui pourra rapidement, nous le souhaitons tous, retrouver son lustre et sa place dans notre église.

## À vos agendas !



- **Dimanche 3 septembre à 10h** : Procession à 10h et Messe de rentrée à la chapelle St Germain à 10h30, avec la bénédiction des cartables et des animaux et repas partagé
- **Semaine du 4 septembre** : Reprise catéchisme et aumônerie
- **Samedi 9 septembre** : Journée des Associations au complexe sportif
- **Jeudi 14 septembre** : Réunion à l'église des parents du catéchisme et de l'aumônerie de 20h à 21h45
- **Samedi 23 septembre** : Messe avec le Pape à Marseille au Stade Vélodrome
- **Samedi 30 septembre 2023 à 18h30** : témoignage d'André Pighiera sur Sainte Thérèse de Lisieux avec apéritif dinatoire

## La messe en semaine à Simiane

Notre village a de la chance !

La messe y est célébrée tous les jours, voire parfois deux fois par jour. En effet, entre l'abbaye bénédictine Sainte Lioba et la paroisse, les habitants ont la possibilité aujourd'hui rare de participer à l'eucharistie quotidienne. (en semaine, la messe est plus brève, une demi-heure, avec une intimité toute particulière avec le Seigneur).

- Cette année, la messe du **vendredi** matin à l'église paroissiale aura lieu non plus à 8h30, mais à **9h00**, pour permettre éventuellement à des parents ayant déposé leur enfant à l'école d'y participer plus commodément... ou tout simplement pour se lever moins tôt, surtout au gros de l'hiver. Le premier vendredi du mois, la messe sera à l'intention de la paroisse de Kérou. - La messe du **jeudi** est toujours à 18h00. Le **deuxième jeudi** de chaque mois, on prie spécifiquement pour les **malades**. Vous pouvez, juste avant la messe, donner les prénoms des personnes que vous voulez confier au Seigneur.

- Le **mercredi**, le Père Bastien propose cette année d'aller célébrer la sainte messe au **domicile** de personnes âgées ou malades ne pouvant plus se déplacer, à un horaire que l'on conviendra au cas par cas pour faire au plus pratique. Les personnes qui le désirent peuvent se signaler auprès de paroissiens, ou du curé. On pourra se retrouver avec des proches, ou quelques paroissiens pour vivre l'Eucharistie auprès des membres souffrants ou âgés de notre paroisse. On célébrera cependant la messe du mercredi à l'église si c'est un jour de grande fête ou de solennité.

## Les mariages et baptêmes à venir

### Mariages

- Ludovic GIMENEZ et Mélissa FERREIRA  
le 8 septembre à 15h00
- Thomas BERNARDINI-ALCAZAR et Émilie SANCHEZ  
le 23 septembre à 15h30
- Mickaël BOUSQUET et Estelle LASSAVE  
le 30 septembre à 15h00

### Baptêmes

- Yéléna VERNET et Giulia SIMONINI  
le 10 septembre
- Mathéo BERIGAUD  
le 17 septembre
- Olivia BELTRANDO et Livio CHION  
le 24 septembre

### Paroisse Catholique Saint Pierre ès Liens

4 route de Mimet  
13109 Simiane-Collongue

☎ 04 42 22 62 33

courriel : paroisse.simiane@gmail.com

 Retrouvez-nous sur Facebook sur la page **Paroisse de Simiane !**



paroisse\_de\_simiane

Allez visiter notre nouveau site internet !

<https://www.paroissedesimiane.fr>